

Basket, volley, rugby

Origines du basket dans les Landes.

Le premier club Landais a été créé en 1930 à Luxey. Très vite, le basket devient populaire, surtout dans les petits villages, car il suffit de cinq joueurs pour constituer une équipe. Les prêtres ont eu très tôt l'autorisation d'accrocher un panier aux églises. Ensuite, les instituteurs, à leur tour, consolidèrent l'esprit fédérateur de ce sport.



Un match du championnat "Côte d'argent et Landes" en 1936

Sagnac-club, le premier club sportif saugnacais est inscrit en 1935. Dédié au basket-ball, il s'ouvrait à la possibilité d'autres sports. La plus ancienne photo montre une équipe saugnacaise en 1942. A l'époque, il suffisait d'un remplaçant.



- | | | | |
|---|-------------------|---|--------------------|
| 1 | Georges LABAGNERE | 4 | René BETZ |
| 2 | Raoul PREUILH | 5 | Joseph LAFITTE |
| 3 | Raymond DUVIGNAU | 6 | Pierre LESGOURGUES |

Deux autres photos non datées montrent que ce sport était présent dans la commune avant cette année, ce qui montre que notre village avait bien suivi l'ère des précurseurs (Luxey en 1931).

Ces équipes représentaient-elles déjà l'Élan Saugnacais, créé en 1953 ? Il y eut une interruption des activités de basket durant la guerre d'Algérie (1954-1962) car une vingtaine de jeunes hommes de la commune furent mobilisés.

Après la guerre, l'Élan Saugnacais préféra promouvoir le Volley-ball, un sport où les contacts entre adversaires n'existe pas.

Quant au rugby, officiellement, il n'avait sa place nulle part à Saugnac et Cambran. En vérité, il était **partout** ! Ce témoignage de Michel Dariot : avec les copains, il jouait au rugby sur la route d'Orthez, car, dit-il, « **il y avait peu d'hippomobiles** » !

Cependant, la France comptait déjà des champions. Admirez la musculature des Français qui ont battu les États-Unis en 1920 :



L'ÉQUIPE DE FRANCE DE RUGBY QUI A BATTU L'ÉQUIPE DES ÉTATS-UNIS

Debout, de gauche à droite : Thierry, Lubin, Biraben, Moureux, Sebedio, Cassayet, Larrieu, Soulié.
Assis : Got, Crabos, Struxiano (capitaine), Bordes et Jaurreguy. A terre : Biliae et Cambre.